



Unsere Leser testeten

Bluetooth-Smart-Elektronik-Heizkörperthermostat

ELV

Installation, Montage



App



Betrieb



Anleitung

**Steffen Kraus:**

„Preiswert, einfache Montage, schnell konfiguriert“

Unsere Leser bewerteten

2,0
Durchschnitt

Unsere Leser bewerteten: Durchschnittsnote 2,0

In die Gesamtnote sind weitere Kriterien unseres Fragebogens einbezogen.

CG-14 17 71

€ 19,95

Ist es der Einstieg in die Hausautomation, ein praktisches und energiesparendes Accessoire für die Heizung, die Heizungssteuerung für Technikaffine oder alles gleichzeitig? Letzteres dürfte den Querschnitt der Interessenten treffen, so wie unsere Leser-Tester dieses interessante Produkt bewertet haben, einen per Bluetooth per App steuerbaren Heizkörperthermostat, der neben Komfort auch eine erhebliche Einsparung teurer Heizenergie bringen kann.

Zehn Leser-Tester wurden gebeten, den Thermostat mit Bluetooth ausführlich zu testen und zu bewerten, alle zehn haben uns geantwortet. Dabei reichte die Gesamtbewertung über nahezu die gesamte Spannweite des Schulnoten-Bewertungssystems – ein Indiz, dass die Tester sich ausführlich mit dem Produkt auseinandergesetzt haben. Der überwiegende Tenor entspricht der vergebenen Gesamtnote, die über alle Bewertungskriterien hinweg ermittelt wurde.

Der erste Eindruck, die Bedienungsanleitung und auch die Montage des Gerätes ernteten gute bis sehr gute Bewertungen, erste Differenzierungen ergaben sich bei der Bewertung der App. Zwei Tester nutzten dabei iOS, alle anderen Android. Acht der zehn Tes-

ter empfanden Einrichtung und Bedienung im Schnitt als „gut“, zwei Tester jedoch nicht. Sie hatten Probleme mit der Datenverbindung, empfanden die App als nicht ausgereift bzw. konnten sie nicht auf einem Tablet-PC installieren. Insbesondere erntete der Umstand, nach Änderungen in der Programmierung immer wieder die Bluetooth-Verbindung neu aufbauen zu müssen, Kritik – wobei dies tatsächlich nur nach Änderungen an den Profilen oder nach Einbindung weiterer Heizkörperthermostate zutrifft.

Als Positiva standen die kompakte Reglerausführung, der leise Betrieb, einfache Inbetriebnahme und Bedienbarkeit, die Möglichkeit, individuelle Profile anzulegen und der angemessene Preis zu Buche. Ein Tester hob auch die hiermit gegebene Möglichkeit des einfachen Einstiegs in die Hausautomation ohne hohen Aufwand, Zentrale usw. hervor. Wobei man natürlich sehen muss, dass das System proprietär, also nicht etwa zu einem kompletten Hausautomationssystem erweiterbar ist.

Kritik gab es vor allem an der Konnektivität der App, siehe oben, ein Tester bemängelte die Haptik. Wünsche gab es natürlich auch: eine Displaybeleuchtung (wenigstens temporär) und eine Ist-Temperaturanzeige am Gerät und in der App waren die meist geäußerten Vorschläge.

Fazit: Ein im Preis angemessenes, leicht zu installierendes und zu betreibendes, recht weit ausbaubares Heizungssteuerungs-System mit dem Komfort der Fernsteuerung und -Konfiguration durch das Smartphone. Der Anbieter sollte vor allem die App zugunsten besserer Konnektivität fortentwickeln.

ELV